Revista LA IDEA Administración:

S. de Bustamante 463 Buenos Aires

Talcahuano 1075

RECOMENDACION A LOS ESTUDIOSOS:

SANCHEZ DE BUSTAMANTE 463

Registro Nacional Propiedad Intelectual

ADLER. - La Astrología como Ciencia Oculta (El Testamento de la Astro-

**NOVEDADES** 

 logía)
 \$ 75.00

 HEINDEL. — El Mensaje de las Estrellas
 80.00

 RAMAKRISHNA. — La Sagrada Enseñanza
 ,75.00

GURAIEB. — Alquimia Mental ... 60.00
ORREGO. — Usted y sus Manos ... 70.00

Pedidos a EDITORIAL KIER, S. R. L.

RENUEVE SUS LIBROS KARDECIANOS Con las nuevas ediciones revisadas y en moderna presntación tipográfica. EL CIELO Y EL INFIERNO \$ 34.00

Agregue la síntesis integral de los postulados doctrinales. 

Librería de la CEA

Libros cuva lectura recomendamos

Roma y el Evangelio, José Amigo y Pellicer ... 20.—
El Alma a través de la Historia, Eugenio Bonnemere ... 20.—
Qué es el Espiritismo, Allan Kardec ... 34.—

EDITORIAL VICTOR HUGO - José M. Moreno 426 - Buenos Aires - T. E. 43-8093

T. E. 41-0507

BESANT Y LEADBEATER. — Pláticas sobre el Sendero del Ocultismo (Co-

Nº 567.605

TARIFA REDUCIDA Concesión Nº 732

Buenos Aires

T. E. 86-6314

Fichero de Cultos Nº 406

la confederación espiritista

revista espiritista

# dided

Fundada el 1º. de Octubre de 1923

Porvenir del Espiritismo

Editorial

Las Visiones de Bernadette

Pedro A. Gentil

Vegetarismo y Purificación Corporal Eduardo Alfonso

La Sentencia del Tribunal Italiano

Santiago A. Bossero y Antonio Cillo (hijo)

Hacia Una Renovación Social y Espiritual Norberto Dengra

Señal del Iniciado

Manuel del Cabral

El Hombre que no Conociónel Amor

Carlos Muzzio Sáenz Peña

Noticias y Comentarios

Año XXXV

\$ 3.50

ABRIL 1958

Imprenta y Editorial "Constancia" - Cangallo 2267



### LA LEY DE DIOS

Por Pietro Ubaldi

Pero la ley de Dios rige igual por sobre las tempestades humanas, y en los grandes momentos salva por sí sola el equilibrio. Hoy toma de nuevo -como en los antiquos tiempos de las primeras revelaciones— al hombre de la mano y le muestra el camino. Frente a las cosas supremas, los extremos de la historia se tocan y la intuición vuelve a abrir ahora a los humildes las puertas de la verdad. En los grandes instantes únicamente la mano de Dios guía a todos, y ella está al presente en acción como en la época de las mayores creaciones. ¡Felices aquellos que saben, rápidamente, por las vías de la fe, llegar a la meta. El mas vasto saber es siempre pobre cosa ante el acto humilde y sincero de un alma pura. Y la ciencia racional debatiéndose en vano para salir del círculo cerrado de racionalidad -que si antes la construyó, ahora la limita, porque ninguna construcción puede, como efecto, superar en su mole la potencia de los medios adoptados—; la ciencia racional, que en la actualidad se debate impotente a los pies de un misterio cada vez más amplio, hállase estupefacta ante una revolución completa de métodos y de formas de indagación y ve filtrarse -sin advertirlo siquiera, ella, que creía guiar, y es guiada por las fuerzas de la evolución espiritual del mundo, desde un "quid" que le resulta nuevo, supraracional— un factor que se escapa, por cuanto supera sus medios lógicos, ya que es más sutil y por lo mismo más potente que sus medios objetivos la racionalidad, único dios del mundo durante un siglo, se derrumba espantada frente al estallido extraño y arrollador del alma humana, que se transmuta y que penetra por vías nuevas los fenómenos, intuyendo directamente, como realidad inmediata, el infinito. El hombre rehará el gran descubrimiento porque un pensamiento supremo desciende de lo alto, y en la investigación fenoménica verá consternada la ciencia entrar este imponderable elemento, relegado antes a lo hipotético y absurdo, o sea, la bondad y la rectitud, los valores morales que constituyen la pureza y potencia del instrumento psíquico que comunica por sintonía y afinidad. Así como en el templo la música de los sonidos saturando el ambiente de armonías acústicas prepara el ánimo para la comunión espiritual de la oración, no de otro modo la armonía de los sentimientos y conceptos atrayendo más vastas armonías, adaptará el espíritu a las más altas comprensiones, la inspiración creadora substituirá, como medio normal a la lenta investigación racional, y la ciencia verá su racionalidad limitada a la función de medio menor, ya insuficiente ante los nuevos y formidables problemas que la sola visión directa puede afrontar y resolver.

Y los componentes de la suprahumanidad que va del hombre de ciencia al artista, del mártir al héroe, del genio al santo —hasta ahora incomprendidos en su función biológica de seres anclados a más alto nivel que la normalidad medioche—, se darán la mano en el mismo trabajo, realizado bajo mil aspectos y afrontado por tantos lados, en la tarea de iluminar y quiar al mundo.

# la idea

Organo de la Confederación Espiritista Argentina Registro Nacional de la Propiedad Intelectual Nº 527.081

AÑO XXXV

ABRIL 1958

N.º 407

Director:

SANTIAGO A. BOSSERO

Administrador:

VICENTE BIANCO



### PORVENIR DEL ESPIRITISMO

Las condiciones actuales en que se desarrolla el espíritu humano, evidencian una ascensión de todo el nivel histórico y cultural superior a la de fines del siglo pasado.

A los numerosos y extraordinarios descubrimientos científicos, que han contribuído al mejoramiento técnico y que reemplazan el esfuerzo agotador humano por la máquina, se han desarrollado trascendentales acontecimientos sociales, que han influído marcadamente en las condiciones económicas de los pueblos.

En el orden social los pueblos han ensayado distintas organizaciones, sistemas y métodos para el mejor aprovechamiento del trabajo colectivo y la buena distribución de las riquezas naturales.

El Socialismo perdió, a partir de mediados del siglo pasado, su carácter utópico y encarna con Lassalle, Proudhon, Marx, Engels y otros eminentes sociólogos un aspecto realmente científico.

Se inicia la etapa de rehabilitación del hombre, se proclama la abolición de la propiedad privada y la entrega de todos los elementos técnicos de trabajo y producción a los obreros y el término de la explotación del hombre por el hombre.

Las ideas socialistas encuentran aceptación en el proletariado, que rápidamente se agrupa en poderosas internacionales, que ejercen notable influencia en todos los órdenes de la vida.

Es el período culminante que da nacimiento a la conciencia de clase, a la reclamación de derechos inalienables para que las clases desheredadas puedan vivir con dignidad y cultura.

La intensa acción que desarrollan las organizaciones obreras del mundo es obstaculizada por los intereses egoístas de la sociedad burguesa, que arrastra a las naciones a la primera gran guerra, la que se inicia en agosto de 1914, previo asesinato del noble y esclarecido espíritu de Jean Jaurés, que había dirigido un fervoroso llamado a las internacionales obreros para detener la conflagración, mediante una huelga mundial que paralizara todas las actividades bélicas.

Noble anhelo que destruyó la mano homicida de una mente ofuscada.

La primera gran guerra originó, sin proponérselo sus gestores, la revolución rusa, la que sacudió los cimientos de la sociedad capitalista y cuya influencia presiona en nuestros días a toda organización social establecida.

Las masas han adquirido un concepto superior de la vida y un anhelo de alcanzar estados sociales donde sea posible el ejercicio de la fraternidad, la justicia y la libertad.

Pero el hombre contemporáneo es todavía un esclavo, sujeto a los factores objetivos que lo atraen y encierran en un círculo que se cierra a cada instante.

A medida que conquista bienes materiales y mejora sus condiciones económicas, pierde su libertad espiritual.

El odio y la violencia se manifiestan y agitan en las masas humanas, cuyo espíritu posesivo se ha agudizado de tal manera que el ser está de continuo preocupado por las satisfacciones puramente sensuales.

Esta situación fué anticipada por el mundo invisible, cuyos mensajes, ordenados por Allan Kardec, forman las bases doctrinales del Espiritismo.

La doctrina de los espíritus proyecta una organización social, que incorpora todos los derechos humanos ejercidos en una vida más confortable y fraternal, pero que tiene como fundamento los valores morales y espirituales de sus componentes.

En nuestros días, señala el filósofo Nicolás Berdiaev: "El hombre no puede ser manumitido sino recobrando su naturaleza espiritual, sino recobrándose él mismo que siendo un hombre libre y como un ser espiritual".

La verdadera libertad la estructura el ser en lo íntimo de su conciencia, cuando no quiere ser amo ni dominador de los hombres y las cosas.

El Espiritismo señala con precisión los factores que inciden para que los pueblos no puedan realizar sus mejores aspiraciones y justos anhelos.

Sus esencias se proyectan en lo íntimo del alma humana, sin desconectarla de la vida social, de las necesidades económicas y de la elevación cultural.

Pero insiste en desarrollar en cada espíritu las fuerzas morales y espirituales; así como trata de establecer el lazo invisible aue lo une al reino de los espíritus. Establece una sociología del mundo visible con estrechas vinculaciones con una sociología del mundo invisible.

Los lazos fraternales, los sentimientos de solidaridad, los anhelos de justicia y belleza se extienden más allá de la tumba. se fortifican y retemplan en el espacio y retornan con cada alma aue ciñe de nuevo la armadura de carne para emprender otra etapa terrenal.

El 15 de abril de 1860 auedó señalada la obra futura del Espiritismo, en el siguiente mensaje espiritual recibido por Allan Kardec y que decía así:

"El Espiritismo está llamado a representar un papel inmenso sobre la tierra. Reformará la legislación, frequentemente contraria a las leves divinas; rectificará los errores de la historia; restablecerá la religión de Cristo, convertida en manos de sacerdotes en comercio y vil tráfico; instituirá la verdadera religión, la religión natural, aquella que parte del corazón y va derecha a Dios sin revestirse con fórmulas religiosas ni necesitar de las aradas de un presbiterio. Detendrá el vuelo al materialismo y al ateísmo, en los cuales se han refugiado ciertos seres por el abuso incesante de los que se dicen ministros de Dios y predican la taridad con una espada en cada mano, sacrificando a su ambición y a su sed de dominio los derechos más sagrados de la humanidad."

La obra iniciada por el mundo invisible y confiada al noble espíritu de Allan Kardec se ha extendido por todas las naciones del mundo.

Su triunfo está asegurado y su realización inmediata depende, por encima de todo, de la tarea que realicen sus adeptos, con un claro y preciso concepto de la responsabilidad que pesa sobre ellos y que se reflejará en su quehacer social.



### Las VISIONES de BERNADETTE

A continuación reproducimos parte del artículo publicado el 11 de febrero de 1958 por el diario "La Prensa", de la Capital Federal, y que se refiere al primer centenario de las apariciones percibidas por Bernadette Soubirous. Dice así:

El 11 de febrero de 1858, hace hoy cien años, prodújose en una remota a dea francesa de los Altos Pirineos, Lourdes, un hecho que, si bien apenas llamó la atención de agunos vecinos de la loca idad, cobró rápidamente el carácter de un acontecimiento extraordinario para la grey calonca de trancia y luego de todo el mundo, rue la visión que luvo una humilde muciiacha iugarena, Bernardita Soubirous, de io que ena husura namo, ar principio, una aama Joven y nermosa; vision que se repino msistemelione aurane varios meses, con mequi-Vocus senures de aparición rengiosa; y a la que manieme se le reconocio, pese al esceptraismo miciai de las autoridades eclesiasticas y a la elicolidad resistencia de las civiles, el Caracter de una revelación soprendiural de la Virgen maria a bernarana. Este vereaicio de las mas anas autoriaudes de la Iglesia corrobordron et seminimento popular que napia cundiao rapidamente por toda la región y estaba dispuesio a acepiar como un milagro la singuiar experiencia misuca vivida por la nina ae catorce años.

Detalles secundarios que acompañaron este acontecimiento poco comun le otorgan, además de su trascendencia rengiosa, mances profundamen.e espiritua.es y humanos, y lo envuelven en una atmóstera poética. La conmovedora ingenuidad de la criatura vidente, su candorosa perunacia en airmar publicamente la reai existencia de lo que le habia sido revelado, su desesperada resistencia a cuanta autoridad -paterna, escolar, religiosa y civil- hubiera auerido imponerle una retractación, todo ello contribuye, visto re rospectivamente después de un siglo, a reazar el significado de ese hecho, que con toda justificación es considerado como el más relevante, dentro de su género, acaecido en los tiempos modernos. A ello se unió, una vez instituído el culto a la Virgen de Lourdes, una serie asombrosa de curaciones de personas deshauciadas por la medicina, hechos que los más imparciales testimonios científicos han confirmado.

#### Las visiones de Bernadette

Las visiones de Bernardila o Bernadette, como se la llamaba fami iarmente, fueron en total dieciocho y se extendieron entre el 11 de febrero y el 16 de julio de 1858. Al principio se reducian a la aparición, en una gruta en los aledaños de Lourdes, llamada Massabieille, de una figura femenina que la niña no pudo identificar, pero que le inspiró un sentimiento de íntima confianza y alegría. Revelado el hecho a sus compañeras de juego, se difundió en la aldea, para desazón de la familia de Soubirous, molineros empobrecidos, que creían que su hija sufría a ucinaciones o había enloquecido, siendo como era, mala alumna, retrasada en sus

Por Pedro A. Gentil

estudios primarios y dedicada a la humilde tarea de cuidar un rebano de corderos.

En las subsiguientes visiones la aparición reveió sucesivamiente su carácter e intenciones. Pidio que se rogara por los pecadores, que se h.c.era penitencia, que se edincuse una capilia · junto a la gruta y que se viniera en procesión hacia elia. Todo esto fué comunicado diligentemente por la niña al párroco de Lourdes, el dean Marie Dominique Peyramale. Este adoptó una acutud cauta, temiendo que se hiciese victimas de un engaño a los tieles de su parroquia, nacido ora de una quimera intantil ora de una maniopra con fines lucrativos. Por su parte, las autoridades civiles del jugar intervimieron con la energia que caracteriza las acciones de tipo ponciai, bernadetie, empero, resisno pasivamente todo intento de intimidación. Siguió yendo con regular trecuencia a la gruta, en tanto que su actiud gozaba ya del apoyo de un sector dei vecindario.

El 25 de marzo, durante la décimosexta visión; la aparicion reve.ó finalmente su identidad, diciendo ser 'la Inmaculada Concepción", paiabras que la inculta nina no comprendía y que, para no oividar as, repitió mecánicamente hasta estar en presencia del párroco. Este se doblegó ante tal evidencia, puesto que fidedignos resumonios le aseguraban que Bernadette no podia haber oido jamás ese complicado término teológico, expresión de una tradición cristiana que solo pocos años antes había sido elevada a dogma por el papa Pío IX.

#### Dictamen episcopal

Fué entonces cuando el asunto, que ya había trascendido los límites de Lourdes, movilizó la opinión pública de toda la región. Intentos de encerrar a la vidente en un manicomio fracasaron, ante el veredicto médico —pronunciado por juntas de facultativos de diversas tendencias— que confirmaron su salud mental. Su inquisición por parte de un tribunal eclesiástico dió resultado positivos. Finalmente, después de cuatro años de severas investigaciones, monseñor Laurence, obispo de Lourdes, pudo expresar que "esta aparición reviste todos los caracteres de verdad y que los fieles tienen fundamentos bastantes para creer en su certeza".

El Espiritismo enseña a través de sus obras fundamentales que toda persona que siente cualquier grado la influencia de los Espíritus, es por esto mismo médium. Esta facultad es inherente al hombre y por consecuencia no es un privilegio exclusivo; así es que hay pocos entre los que no se encuentran algunos rudimentos." 1

"Los médiums videntes están dotados de la facultad de ver los Espíritus. Los hay que gozan de esta facultad en el estado normal, estando enteramente des-

1 El Libro de los Médiums, Cap. XIV.

piertos y conservando un recuerdo exac-

La Ciencia del Alma se inicia en su aspecto fundamental, con la aparición de "El Libro de los Espíritus", que en abril de 1857 conmovió al mundo estudioso y cultural de Francia, para extenderse después a casi todas las naciones, a través de ediciones publicadas en distintos idio-

Con "El Libro de los Médiums", la obra que considera el aspecto experimental, las leyes que rigen las relaciones del mundo visible con el mundo invisible, los factores que coadyuban en el desarrollo de las facultades supranormales, así como las dificultades que se presentan en las prácticas espíritas, se explican los fenómenos espirituales que en buena medida encontramos en el Antiguo y Nuevo Testamento.

El estudio de estas facultades interesó a una pléyade de hombres de ciencias los que ha medida que ahondaron el problema, despojados de ideas preconcebidas, como corresponde a toda mente científica, refirmaron las conclusiones sobre las distintas manifestaciones mediúmnicas.

En el ámbito religioso, especialmente dentro de la Iglesia romana, se desechó despectivamente la Doctrina de los Espíritus.

Pero podemos apreciar el caso de Bernadette perfectamente encajado dentro de la construcción doctrinal del Espiritismo.

Numerosos médiums, videntes y curativos existen actualmente, así como existieron en todos los tiempos y sus facultades permiten a los espiritistas ponerse en contacto con el mundo invisible, recibir sus enseñanzas, consejos moralizadores, indicaciones precisas sobre la conducta individual y la acción social que deben desarrollar en la sociedad humana.

En los primeros siglos del Cristianismo esta vinculación espiritual era habitual. El mundo de los espíritus guiaba a los primitivos cristianos, los confortaba en las grandes pruebas a que fueron sometidos, les señalaba la obra a realizar, protegidos desde los planos divinos por las irradiaciones de Cristo, que los cubría como un manto protector.

Cuando las cabezas dirigentes comenzaron a estructurar una organización basada en intereses mundanos, cuando las pasiones humanas y los intereses egois-

tas invadieron los corazones, el mundo invisible lanzó sus mensajes de advertencia, condenó el espíritu de simonía y la tendencia gregaria que mezclaba los valores espirituales, con los privilegios terrenales.

Profundamente alarmados por la condenación que el mundo de las almas proyectaba sobre la jerarquía eclesiástica se apresuraron a cerrar todas las fuentes mediúmnicas, condenando, persiguiendo y llevando a las hogueras a miles de personas por el grave delito de escuchar voces, ver a los espíritus, recibir mensajes y predicar las enseñanzas evangélicas, que sacudían las bases de la organización clerical.

Pero en el caso de Bernadette la niña se salvó de ser condenada por endemoniada por ser "la Inmaculada Concepción" la que se le manifestaba, por haber creado un intenso movimiento de opinión pública a su favor, por haber pedido la Inmaculada "que se edificara una capilla junto a la gruta" y por haber apreciado en seguida el alto clero las ventajas económicas v la influencia que este acontecimiento produciría en la masa de

El Espiritismo estudia detenidamente la influencia que ejerce el ambiente y las convicciones del médium en todas las manifestaciones espirituales.

Sir Oliver Lodge ha manifestado que la mayor parte de las comunicaciones vienen coloreadas con el pensamiento del sensitivo que percibe a los espíritus.

La sencilla niña, impregnada de ideas religiosas, sujeta a la influencia eclesiástica, no pudo evitar que junto a sus manifestaciones mediúmnicas verdaderas, brotaran mensajes subconscientes, que respondían a sus deseos personales y a los del episcopado.

Por otra parte resulta curiosa la posición del Catolicismo, cuando anatematiza a los médiums y los condena por considerarlos prisioneros de fuerzas diabólicas y a la vez levanta capillas, conventos y grandes santuarios, tomando como base fundamental mensajes recibidos del mun do de las almas.

El Espiritismo analizando estos hechos, que refirman los fundamentos sobre los que se ha levantado el sólido edificio de una filosofía científica, viene a engrandecer el sentimiento religioso de la criatura humana y la acerca de nuevo a su patria eterna, de la que fué separada por el espíritu sectario de las religiones positivas.

## Degetarismo y purificación corporal

Por Dr. Eduardo Alfonso (1)

físico sea un instrumento obediente a los dictados de nuestra naturaleza espiritual, es necesario mantenerle sano y puro, lo cual se logra con una higiene natural.

Un organismo impuro o recargado de materias tóxicas y grasas, no puede ser canal ni intérprete de los finos matices del espíritu. "En un cuerpo grueso enflaquece el alma", dijo Pitágoras; y también, rememorando las enseñanzas de este gran filósofo, hase dicho por otros más modernos que toda reforma moral debe comenzar por la reforma de la alimentación.

La calidad del alimento humano es la base principal de la constitución de los humores y de los teiidos. De aquí que el régimen vegetariano y el ayuno sean los factores fundamentales de la purificación física, recomendados unánimemente por todos los hombres auténticamente religiosos.

Al referirnos al vegetarismo como réa men de pureza orgánica, no solamente damos por sentada la supresión del alimento cadavérico (carne y pescados) sino también la supresión de todo excitante (alcohol, drogas tóxicas, extractos opote rápicos, etc.) que pueda producir vibraciones anormales o estados congestivos de los órganos nobles, cerebro, hígado. corazón, glándulas sexuales, etc., que irritan, esclerosan y desconciertan sus funciones e impiden el dominio personal.

Pero además de las ventajas sanitarias y depurativas que tiene un régimen de higiene natural y de alimentación vegetariana, tiene también la valiosísima condición de permitir el cumplimiento de esa primera ley de la ciencia oculta: NO MATAR. La vida inocente del que renuncia, directa o indirectamente, a producir víctimas para su mantenimiento, es el paso más bello en el sendero espiritual. Así lo sintieron y expresaron los grandes genios de la vida mística.

Decía San Clemente de Alejandría en su obra "Paidagogos": ¿Acaso no hav dentro de una frugal sencillez, una gran variedad de alimentos saludables, como verduras, bulbos, raíces, ensaladas, ce-

Para que nuestro organismo o vehículo reales y otros productos alimenticios?" "Entre los alimentos conviene dar preferencia a aquellos que pueden comerse en estado natural, sin recurrir al fuego". "El apóstol Mateo vivía de aranos, fruta de cáscara dura y verdura, con exclusión de carne. Y el apóstol luan nutrióse de tiernas yemas, de hojas y de bulbos de meleggro". "La alimentación cárnea paraliza las facultades espirituales. Los gnósticos se abstuvieron de alimentos cárneos a fin de evitar que su cuerpo se inclinara a la concupiscencia.

> San Juan Crisóstomo se expresa así: "Al comer alimentos cárneos seguimos la huella de los lobos y adoptamos hábitos calaña que ellos...". "Cuanto más exuberante y corpulento sea el cuerpo, tanto de tigres; o más bien somos aun de peor más débil y macilenta será el alma; cuanto más se ceba aquél, más se va sepultando "ésta". (Homilias 69, 13 y 14.)

> Nos dice también San Basilio el Grande: "La carne destruye la vida arrastrando al cuerpo a la perdición. El cuerpo agraviado con alimentos cárneos es infectado por enfermedades". "Las fermentaciones de esos abominables alimentos oscurecen la luz del espíritu". "Sean los maniares cárneos de la índole que sean, s'empre y en todos los casos engendran movimientos impuros: el alma, por decirlo así, vace astixiada bajo el peso del alimento, perdiendo su predominio v su facultad de pensar. En el Paraíso Terrenal no hubo vino ni matanza de animales, ni alimentos cárneos". "En tanto que se viva racional y frugalmente, la felicidad de los hogares irá en aumento: Los animales se hallarán seguros en la posesión de su vida; ya no se verterá sanare alguna, ni se matará ningún animal. Holgará el cuchillo de los cocineros: la mesa estará cubierta de la fruta que brinda la Naturaleza y ello bastará a dar crecida satisfacción a todos...". "Si sientes afición al alimento cárneo y cebas tu cuerpo, lograrás que el espíritu sea torpe y pesado; la grasa que criará la carne, debilitará las fuerzas del espíritu. Difícilmente puede amarse la virtud, si se encuentra delectación en manjares cárneos".

### La Sentencia del Tribunal Italiano y el Mayor de los Mandamientos

El periodismo argentino con fecha de 3 y 4 de marzo próximo pasado, informó con lujo de detalles la honda impresión causada en el Vaticano por un fallo del tribunal de Florencia, el que condenó al obispo de Prato, monseñor Pietro Fiordelli, por haber ordenado la lectura de una pastoral, de la que es autor, en la que se acusa a Mauro Bellandi y su esposa Loriana de "concubinos y pecadores públicos", por haberse casado solamente por el civil.

El prelado recibió de pena la multa de 40.000 liras, con la órden de pagar 420.000 liras de costas.

La sentencia del tribunal italiano es de todo punto de vista justa. Quizá la pena no sea lo suficientemente severa como la que merece ese tipo de delito. En nuestro país la difamación, por el artículo 110 del Código Penal, puede llevar a la cárcel al delincuente.

Que se trata de un delito es fácil demostrarlo si se tiene en cuenta la definición que da el Código citado, que es más o menos la misma que da el italiano y que dice: "El que deshonrare o desacreditare a otro será reprimido, etc."

En este caso la deshonra o el descrédito es la consecuencia que recae sobre el matrimonio Bellandi, porque la opinión pública, en su mayoría desconocedora de la ley, puede entender debido a la

Lactancio, el más dogmático de los escritores católicos, nos dice terminantemente que "No cabe establecer excepciones al mandamiento divino de NO MA-TARAS"

San Jerónimo dícenos también: "Se nos ha puesto entre los dientes los nervios y el jugo fétido de la carne, de la misma manera como fueron arrojadas codornices a los pies del pueblo murmurador en el desierto". (Romanos 14 y 21.) Sabido es también que el Buddha y Pitágoras aborrecían la carne, como tantos otros hombres eminentes e instituciones reli-

(1) De la Facultad de Medicina. Catedrático de Historia de las Civilizaciones de la Antigüedad y de "Historia comparada de las Religiones" en los cursos de extensión cultural de la Universidad de Chile. Miembro de la Orden Samaritana Internacional, etc.

Por Santiago A. Bossero v Antonio Cillo (hijo)

influencia del obispo católico que la unión de dichos esposos es un concubinato; lo que ciertamente afecta la moral y el buen nombre de quienes viven en una sociedad donde las costumbres repudian la unión natural del hombre y la mujer si no está conforme por la ley. Dichos perjuicios son fáciles de prever de modo que es este un verdadero daño moral ejecutado intencionalmente por el obispo.

Por otra parte el delito criminal de difamación se hace más evidente pues el matrimonio es perfectamente legítimo en este caso, porque no se requiere para todos los efectos civiles, que son los valederamente legales, que el matrimonio sea efectuado ante ialesia alguna, basta con el acto civil ante el registro respectivo para la legitimación de los hijos. Por ejemplo: nuestro Código Civil en su artículo Nº 183 dice: "El matrimonio celebrado sin autorización de la Ialesia Católica es el que se contrae entre cristianos no católicos o entre personas que no profesan el cristianismo. Produce en la República todos los efectos civiles del matrimonio válido, si fuese celebrado en conformidad a las leyes de este Código." Por otra parte, y este es un hecho muy importante, la misma Iglesia Católica no casa a los esposos si estos no han realizado previamente el matrimonio por civil.

Todo esto demuestra el grave error cometido por toda la Ialesia al defender reprobando la condena de este obispo difamador.

Ello es violatorio de la libertad de conciencia y de culto.

En su absurdo afán de dominio la Ialesia se ha lanzado nuevamente a la persecución y no mira en difamar y defender a sus propios difamadores, con el objeto de proteger sus intereses.

Más afecta a la moral la actitud ecle siástica que el concubinato mismo porque ella se ha colocado absurdamente fuera de la ley y del derecho al apañar a un delincuente, mientras que cualquier concubino no lo está por el sólo hecho de cohabitar con una mujer, sino que simplemente esta unión natural carece

de los efectos legales que produce el matrimonio.

La Iglesia se ha entrometido en esferas que no le corresponden. Su ámbito corresponde, junto con las demás creencias, al espíritu.

Pero para ello no puede obscurecer las conciencias.

Es sencillamente un vulgar atropello. Luego se quejan de que pierden prosélitos; si ellos mismos no hacen otra cosa cuando cometen estos hechos, cuando apañan tiranos, o cuando persiguen ideas

La actitud misma del Papa debió ser otra, él que es la máxima opinión católica, debió demostrar el deseo de convivir con los otros no católicos, para no serlo basta no auererlo de conciencia, reconocido el delito por los jueces que son los únicos llamados a pronunciarse en este caso, jamás pudo haber defendido al obispo de Prato, y solicitar a todo el mundo que se hicieran desagravios, como lastimosamente se hicieron en nuestro país.

El agravio no está en este caso contra el obispo delincuente sino contra el derecho mismo, contra los sagrados derechos del hombre y su conciencia.

Un grave error más de la Iglesia Ca-

Que no pasará en vano sobre las conciencias libres.

Y que favorece desgraciadamente a sus peores enemigos.

Este es uno de los momentos más difíciles por el que ha atravesado la Iglesia desde el Tratado de Letrán, firmado en 1929 con el Estado Italiano.

No se hizo esperar la reacción de la Santa Sede, manifestada de inmediato por el papa Pío XII, considerado en las profesías de San Malaquías Pastor angelicus, quien profundamente afectado suspendió los festejos preparados con motivo del aniversario de su ascenso al trono papal.

Hace siglos que la Iglesia vive divorciada de los Evangelios.

Si su actuación en el mundo estuviese inspirada en los libros eternos, que contienen la substancia del pensamiento de Cristo, su Reino Espiritual se extendería por todas las naciones del mundo.

Desaraciadamente se ha estancado en las frias paredes de los dogmas y allí vegeta, anquilosada y sin perspectivas futuras de incidir en las almas, pues hoy sólo está acompañada de aquellos espíritus que la

siguen por tradición, pero que no sienten en sus corazones el fuego sagrado del Cristianismo.

Y el ejemplo en esta oportunidad lo dió, en primer término, el monseñor Pietro Fiordelli olvidando los más elementales sentimientos de fraternidad para sus semejantes, al pretender sellar con un estigma, a un matrimonio forjado en el amor, sentimiento divino y confirmado por las leyes civiles, que son las que tienen valor jurídico y social en la sociedad contemporánea.

Cuando todo hacía esperar del Papa Pío XII una ejemplar amonestación y llamado al cumplimiento de los principios evangélicos de caridad y respeto a toda criatura humana, dirigida al excelentísimo monseñor Pietro Fiordelli, Su Santidad se adhiere a la conducta del obispo olvidándose la lección que Cristo diera a los que le trajeron una mujer sorprendida en adulterio y que de acuerdo a la ley mosaica podían apedrear: "El que entre vosotros esté sin pecado, tire contra ella la piedra el primero"(1). Luego levantando a la mujer hasta El (sublime ejemplo que tiene la profunda significación de levantar a la humanidad doliente toda) no la condenó.

Cristo, la más alta expresión divina que ha conocido el mundo tierra, no vaciló en proteger a la pecadora.

En el caso que señalamos, para la Iglesia existe el horrendo pecado de no haberse realizado la unión conyugal bajo las bóvedas de la ialesia católica y por ello un monseñor, se permite insultar a un matrimonio, insulto que alcanza los hogares de millones de seres esparcidos por el mundo y que no comulgan con los dogmas de la Iglesia romanista.

A este hecho, poco edificante, censurado en estos días incluso por católicos no sectarios, agrega la extraña resolución papal, que hace preguntar a todos los hombres, dónde radican los sentimientos del Papa Angélico, pues en esta hora histórica del mundo su pensamiento puede servir para suavizar los sentimientos y unir a la humanidad en torno a la doctrina del dulce Galileo.

El respeto y consideración a nuestros semejantes fueron piedra angular que elevó al Cristianismo, como una refulgente estrella que quió y curó las más profundas heridas del espíritu humano.

Los espíritas no podemos menos que lamentar profundamente estos hechos

(1) San Mateo, cap. VII, V. 1 y 2.

### Hacia una Renovación Social y Espiritual

Por Dr. Norberto Dengra

Así como toda aurora es portadora de un nuevo despertar y el renacimiento espiritual trae una visión gloricsa del destino de los seres, así también en los grandes ciclos palingenésicos se expresa la resurrección de los pueblos por medianidad de grandes avatares, maestros e instructores, descubrimientos, transformaciones sociales y renovados enfoques de una nueva estructura mundial.

El avance del tecnicisco y centifismo moderno va acompañado por nuevas revelaciones referentes a la trascendencia espiritual del ser; el amhelo de una sociedad mejor orientada hacia fundamentos de la tríptica expresión de libertad, fraternidad e igualdad, se reafirma cada vez más manifestándose en los acontecimientos de nuestro siglo atómico. La idea arquetípica de un mundo fraternal se plasma y perfecciona a través de organizaciones y cónclaves internacionales que unen a hombres y pueblos de lejanos puntos del planeta en el interés común de paz y bienestar para todos:

lº La Organización de las Naciones Unidas y sus diversos departamentos, en especial la UNESCO, desarrollando con intensidad programas científicos, culturales y educativos, que traerán correctas relaciones humanas, paz y fraternidad entre todos los seres.

2º La Declaración Universal de los Derechos del Hombre, y la difusión persistente de sus proncipios entre los diversos sectores sociales, educando al soberano en la conciencia de sus derechos y de-

avalados por la actitud de Pío XII, que pone por encima de los sentimientos de justicia y piedad que nos debemos los hombres, los egoístas y terrenales intereses de la Iglesia que acaudilla y cada día se aleja más y más del cumplimiento del divino y primer mandato: Amarás al Señor tu Dios de todo corazón y de toda tu alma y de todo tu entendimiento, y el segundo, semejante a éste: Amarás a tu prójimo como a ti mismo.

beres cívicos, cooperará a formar un nuevo hombre.

3º Los nobles movimientos contemporáneos de liberación de coloniajes y la aparición ante el concierto del mundo de nuevas repúblicas y estructuras democráticas federales, en especial la de los pueblos afroasiáticos.

4º El afianzamiento de los Derechos del Negro manifiesto por millones de etíopes que por primera vez en la historia humana han emitido su voto; sin saber leer ni escribir introdujeron en las urnas las fotos de sus candidatos, ejerciendo el divino derecho de participar en el ordenamiento del bien común. (Ver Cap. Leyes Morales del Libro de los Espíritas. Ley de Progreso y Ley de Igualdad).

5º Los ideales de estructuración social de un Gobierno Federal Mundial, en base a la Unión Americana, la Unión Europea y la Unión Afro-Asiática. cristalizándose a través de numerosos Congresos Internacionales, entre ellos el último realizado en Japón, en el mes de octubre del año podo., y en el cual se reunieron representantes de organizaciones federativas continentales.

6º La persistencia con que vienen realizándose asambleas de Religiones, promoviéndose un acercamiento entre las ideologías espiritualistas orientando la conciencia de los hombres hacia un panespiritualismo integral.

7º La concreción del ideal universalista de un idioma internacional auxiliar que acerque por la palabra a la familia humana construvendo un cuerpo psíauico común y armónico, se va realizando en el presente sialo para gloria de la humanidad. El idioma internacional auxiliar esperanto propuesto ante la UNESCO para ser enseñado en todas las escuelas del mundo en forma obligatoria y aratuita. La obra kardeciana, pilar filosófico científico de la nueva humanidad ha sido ya traducida a este noble idioma, intento feliz de unificación de la raza.

8º Los ímprobos esfuerzos de muchas instituciones culturales y espiritualistas

mancomunadas a renombrados jurisconsultos y grupos políticos que bregan insistentemente por suprimir la pena de muerte como instrumento jurídico. En la Convención Nacional reunida en Santa Fe en 1957 se trató de incluir la abolición de la pena de muerte en la Carta Magna Nacional, aspiración que no dudamos pronto ha de concretarse con la ordenación de un gobierno constitucional.

9º El avance de los Derechos de la Mujer equilibrando la vida social mediante su participación directa en los organismos estatales y públicos, hecho que se acentúa y trae la alegría espiritual de ver realizados uno de los grandes amores del romántico idealista Víctor Hugo. Cada día concurren más mujeres a estudiar en las universidades del mundo, equilibrándose los opuestos, disminuyendo la fricción y lográndose mayor cultura, más paz y armonía.

10° El pensamiento científico filosófico del siglo XX queda revitalizado por la concomitancia de los principios de evolución enunciados por Carlos Darwin (1809-1882) y por Herbert Spencer (1820-1903), los cuales se refieren a las formas y sus cualidades inmanentes y los principios de evolución espiritual y causalidad finalista de la mónada, esencia o espíritu que anima cada expresión de vida, enunciados por eminentes expositores del espiritualismo moderno, entre los que citamos por su jerarquía científica y filosófica al Dr. Hipólito L. Denizart Rivail, Helena P. Blavatsky, lcs Dres. Max Heindel, Rudolph Steiner y el Dr. Gustavo Geley, C. Jinarajadasa y C. Jung, este último renovador del psicoanálisis de S. Freud, aportando a la psicología clásica la antiqua idea de la palingenesia. Todos ellos reafirman las remotas y modernas enseñanzas de la inmortalidad del espíritu, enfocando estos temas metafísicos con métodos modernos de investigación y terminología positivista.

Al evolucionismo formal, energético y espiritual, que se proyecta a través de las edades perfeccionando a todas las especies y reinos de la naturaleza, impulsados por la lucha por la vida y la supervivencia del más apto se une la visión del retorno de la presencia individual, intransferible y eterna de los espíritus, dando así al hombre moderno el quehacer filosófico para la concepción de un ordenamiento universal de las formas y un ordenamiento universal de los espíritus. "Evolución divina del ser por el proceso de las vidas sucesivas, medio sostén del espíritu en su proceso de reintegración al Divino Origen". (ler. Cong. Int. para el Estudio de la Reencarnación.

Como bien lo expresara Allan Kardea. maestro espírita, y C. Jinarajadasa, maestro teósofo, en el proceso de elevación y descenso de las civilizaciones se muestran leyes rítmicas naturales que determinan los cismas polingenésicos (Arnald Toymbee) o resurrección de los pueblos. Esta resurrección de los pueblos unidos del mundo se produce en nuestro siglo del átomo, era auroral de la raza de la fraternidad y el altruismo, que consciente de su divino destino espiritual vivirá en reciproca dependencia alcanzando la concepción y realización de Dios Uno y Diversificado; impersonal y personal, comprendiendo a la Madre Divina, Isis o Kalí, que construye sin cesar en las edades sin cuento, y a la Madre Terrible, que por el conflicto de los opuestos y en la fricción del dolor pare incesantemente hijos de la luz, que gozan de la visión beatifica del aspecto conservador o inmortal de la existencia; de que antes y después, en un principio y al fin, en la forma o fuera de ella, conscientes o inconscientes estamos unidos por siempre al Divino Ser de Justicia y Amor Uni-

Buenos Aires, febrero de 1958.

## ASISTA A LAS CLASES DEL INSTITUTO DE ENSEÑANZA ESPIRITA

MARTES y JUEVES De 19 y 30 a 21 horas

Inscribase e invite a inscribirse a sus correligionarios

Los líderes del Espiritismo en la madre patria, en aquellos gloriosos tiempos de Amalia D. Soler, el vizconde de Torres Solanot, Miguel Vives, Sanz Benito y otros preclaros paladines, solían apelar a las fiestas campestres para fomentar entre sus adeptos la camaradería y el recíproco entendimiento entre los cultores del ideal, en un ambiente más amplio y más ameno que el específico de las sesiones mediúmnicas. Esa saludable práctica había tenido agradable eco en el medio general de la CEA, llevándose a ese efecto en distintas ocasiones reuniones al aire libre, en contacto con los encantos de la naturaleza, en las cuales se consolidaban los lazos fraternos que se galvanizaban al influjo del contacto con el más allá. Hubo una pausa desde entonces acá, sin motivos lógicos que lo justifiquen. El departamento de propaganda de la CEA, recientemente reestructurado con el Hno. Humberto Mariotti a su frente, resolvió renovar aquella vieja y tan bien acogida práctica en el seno de toda la colectividad espírita.

matiz de optimismo del día en los rostros. La alegría brotó espontánea y de los cuatro grandes ómnibus que salieron de Sánchez de Bustamante, como del que salió de Avellaneda, con la gente de "El Triángulo" y Ateneo "Allan Kardec" y otro fletado exprofeso de Caseros, provincia de Buenos Aires, portando a los socios de la entidad hermana "Estela de Paz", así como los que fueron llegando desde distintos puntos al lugar de la cita, sonaba en la brisa mañanera la cascada sonora de la risa sana del optimismo.

El recreo denominado (no muy felizmente por cierto) "El Descanso", ubicado en la localidad bonaerense de Las Barrancas, acogió en una fiesta de sol y buen aire a la bullanguera caravana, que fué engrosándose a medida que transcurría la mañana, completando poco después prácticamente las amplias instalaciones dispuestas. Rápidamente corrió el criollo mate y se prepararon los aprestos para pasar el día de la mejor manera que lo permiten los actos al aire libre. Los organizadores de la fiesta campestre,



Parte de la numerosa asistencia al picnic en pose para LA IDEA

El 17 de enero pasado, un sol radiante y una temperatura apacible, hizo desarrugar el ceño de los participantes, luego de haberse soportado en nuestra capital una semana de constantes lluvias y cambios bruscos en la columna mercurial. Esta circunstancia puso el primer dinámicos e incansables, pusieron manos a la obra en la organización de los juegos. Grandes y chicos, confundidos en la risa y la alegría participaron o gozaron del divertido espectáculo de las carreras de embolsados, de la rotura de la piñata, de la carrera de tres pies, del huevo



Los miembros de la Comisión de Propaganda que se mostraron muy activos en los detalles de organización

en la cuchara y la clásica cinchada, en un marco exuberante de confraternización incomparable. Un correo sin estampillas organizado por los miembros del Hospital Espírita y a beneficio de este loable propósito, mantuvo viva la espectativa por saber quién era el más agraciado en la recepción de tarjetas. La Sra. Rosa de Prasigno fué la que conquistó tan digno galardón de reconocimiento y aprecio, en puja cordial e insistente con otras voluntades. También quedaron para los recursos económicos del Hospital aportes, con lo cual este aspecto del programa tuvo una doble y simpática significación.

Luego del confortable almuerzo y del pequeño descanso reparador, en el que se intercambiaron opiniones y anhelos comunes, fué el baile el que reunió a innumerables parejas a su alegre compás, pudiéndose advertir, al paso cadencioso de la cantarina juventud, muchas cabezas canosas, que renovaban entrelazados gratos tiempos idos.

No faltó la palabra espírita, que resonó

como una novedad en todo el ámbito al que llegaban los ecos de los altoparlantes. Margarita de Testa primero dió la cordial bienvenida a los concurrentes con ajustados conceptos. Al mediodía fué oída la palabra de la CEA por intermedio de su titular, el Hno. César Bogo; más tarde el Hno. Santiago A. Bossero, leyó el último editorial de LA IDEA, y a los postres, cuando ya la tarde caía y los excursionistas preparaban sus bártulos para la vuelta al hogar, vibró elocuente la voz autorizada del secretario del departamento organizador, Hno. Humberto Mariotti, quien mantuvo vivo el interés de los contertulios.

Toda una fiesta del espíritu, toda una fehaciente demostración de que los lazos de unión que se gestan en las sesiones mediúmnicas pueden ponerse en ejercicio en todos los terrenos sin perder la tónica de su cordialidad fraterna, fué la reunión aludida. Un éxito del departamento de propaganda. Un triunfo más del Espiritismo bien entendido.



Enfoque de la pista de baile, donde numerosos hermanos se entregaban a los placeres de la danza

A IDEA

### La Confederación Espírita extiende su radio de acción a la República Oriental del Uruguay

Conferencias pronunciadas por el delegado de la C. E. A., Señor Santiago A. Bossero en la ciudad de Montevideo

Desde hace más de dos años había sido invitado el señor Santiago A. Bossero por el Centro Evangélico Espiritual "Hacia la Verdad", con sede social en la Avenida Gral. Flores Nº 4689, de la ciudad de Montevideo (República O. del Uruguay) para pronunciar conferencias de doctrina espírita.

Vencidas las dificultades inherentes al viaje, nuestro delegado acompañado de su esposa, señora María M. de Bossero, se trasladó a la capital uruguaya el viernes 14 de marzo de 1958, siendo recibidos con cálidas demostraciones de afecto por representantes de la Institución hermana.

Previamente y con el objeto de hacer conocer a los dirigentes del Espiritismo argentino y de las sociedades afiliadas, proporcionamos un detalle de la sociedad visitada en el país hermano. Antecedentes de la Institución

El Centro Evangélico Espiritual "Hacia la Verdad" fué fundado en la ciudad de Montevideo en el año 1936 por la señora Aurora de los Santos de Silveira.

El 28 de agosto de 1942 solicitó la Personería Juríd.ca, debiendo reformar algunos de los articulados de sus Estatutos y designar el nombre de la institución con el que señalamos, por las dificultades que se oponían al indicar que se trataba de una sociedad espiritista. En mayo de 1944 el P. E. concedió la Personería Jurídica solicitada. En el deseo de los asociados de poder contar con un local adecuado a les trabajos y al número cada vez mavor de socios, mediante un esfuerzo de todos y una contribución entusiasta en los trabajos, se procedió a la compra del terreno que ocupa actualmente de 10,66 metros de frente por 74 metros de fondo, colocándose la piedra de fundación el 28 de agosto de 1951.



Niños que concurren a las clases de Labores y Cultura.

Parte del Público que asistió a las conferencias.

El orador ocupando la tribuna de la Sociedad
"Hacia la Verdad"

Los trabajos de construcción fueron realizados por los mismos asociados, no produciéndose, en consecuencia gastos de mano de obra.

Mediante este enorme esfuerzo se construyó el edificio compuesto de: Un salón para biblioteca, para sesiones, salón de actos de 8 metros por 14 metros, con una tertulia alta, preparada para la colocación de un aparato cinematográfico destinado a pasar películas espiritualistas, una (dependencia para a chivo de 6 mts. por 7 mts., dos salones al fondo de 4 mts. por 4, en los que funciona el fichero de socios y la Secretaría. Cuentan actualmente con 478 asociados.

Se proyecta extender la construcción para instalar la imprenta propia.

En la planta alta se han construído dos departamentos que ocupan el Presidente y Secretario con sus familiares.

#### Actividades de la Sociedad

Los días lunes se dictan conferencias públicas y se realizan sesiones de caridad. Los martes plegarias para ayuda mental a los enfermos. Jueves, clases de desarrollo mediumnímico. Viernes, conferencias públicas para adeptos y profanos. Sábado, sesión mediumnímica.

Se dictan clases de Artes y Oficios, Labores y Artísticas, con una asistencia aproximada de 50 alumnos, dirigidos primeramente por la señora Aurora de los Santos de Silveira y actualmente por la señora Oreolinda I. de Silveira.

Las clases se dictan durante el período lectivo de cada año y se clausuran en el mes de diciembre con una exposición, habiendo destacado el periodismo del país la labor constructiva que en este sentido realiza la Institución.

Los elementos necesarios para las clases, útiles, láminas, etc., etc., son proporcionados por el aporte de los socios, de tal manera que los alumnos no deben efectuar gastos de ninguna naturaleza.

Cuentan con socios activos y socios protectores, con una cuota de \$ 1 y \$ 2 moneda uruguaya, que equivalen a pesos 7,20 y 14,40 moneda argentina. En el año 1957 ingresaron \$ 4.088,36 uruguayos y egresaron \$ 3.558,09 de la misma moneda, lo que equivale a \$ 29.436,19 y \$ 25.518,48 en moneda argentina.

Existe una verdadera preocupación por capacitar a los asociados en el conocimiento de la doctrina, estimulándose la lectura de las obras doctrinales e insistiéndose en la necesidad de que cada asociado cuente con una biblioteca propia.

#### Conferencias públicas

El viernes 14 de marzo, a los 18.30 horas, y ante una concurrencia de más de 400 personas, el Secretario de la sociedad, hermano Baltasar Silveira presentó al orador de la C. E. A., Santiago Bossero.

Agradeció a la Confederación Espiritista Argentina, a la Comisión de Defensa y Propaganda y a la Sociedad Víctor Hugo por el interés demostrado para la feliz realización de esta visita de contraternidad espírita.

A continuación un joven asociado ejecutó en gustarra una pieza clásica, demostrando tina sensibilidad y emotividad, mereciendo elogicsos comentarios de los oyentes.

Ocupó la tribuna de la Institución el representante de la C. E. A., el que comenzó transmitiendo un fraternal saludo de la central espírita argentina, de la Comis.ón de Detensa y Propaganda y de la Sociedad Víctor Hugo, para desarrollar en seguida el tema: "Intluencia del Espiritismo en el individuo y la sociedad".

Destacó los valores morales del ideario espírita, su iniluencia en la vida interior de cada adepto, la necesidad de
una reforma espiritual y protundo desarrollo intelectual, que harán de los espiritistas hombres de un carácter superior,
para atrontar las luchas de la existencia
y presentarse como ejemplos de nobleza,
austeridad y amor.

Destacó la obra que en el plano social deben realizar las instituciones, la necesidad de apoyar y secundar todas aquellas in ciativas que puedan mejorar las condiciones espirituales, morales y económicas de las clases trabajadoras, recordó a los que gozan de una situación material holgada de los deberes que tienen como espíritas para los seres que carecen de lo más indispensable.

Proyectó una sociedad humana basada en las Leyes Morales, de "El Libro de los Espíritus", la que forjaría relaciones, sociales que tendrían como base la aplicación real de los principios sustentados por Cristo.

Clausuró el acto la fundadora de la Sociedad, señora Aurora de los Santos de El sábado 15, el señor Bossero y su esposa asistieron a una sesión mediumnímica, en la que pudieron apreciar los trabajos que efectúan nuestros hermanos uruguayos, así como escucharon dos mensajes espirituales impregnados de sentimientos de fraternidad, amor y caridad.

El lunes 17, a las 18.30, se llevó a cabo la segunda conferencia pública en la que el orador consideró uno de los aspectos más interesantes de la doctrina: "Concepto superior de la mediumnidad".

Comenzó la disertación ante un público que llenaba el salón con el pensamiento de Amalia D. Soler: "Antes de ser médium, hay que ser un buen espiritista".

Desarrolló el profundo significado que encerraba el pensamiento de Amalia, las condiciones indispensables para poder realizarlo, la necesidad de ajustar los actos de la vida a los principios superiores que enseña la doctrina, la preocupación constante que deben tener todos los adeptos por intensificar su cultura espiritual, etc., etc.

Luego significó que el cumplimiento de estos principios fundamentales permitían a las personas adoptadas de sensibilidad intentar el desarrollo de sus facultades psíquicas trascendentales, para ensayar ponerse en contacto con el mundo invisible

Insistió en el deber de apartar los problemas personales, materiales y egoístas de toda intervención espiritual, para que cada ser prenda a resolverlos por su cuenta, cargando con la responsabilidad que cabe por el funcionamiento de la justicia inmanente.

Se extendió ampliamente en el desarrollo del tema, que fué seguido por todos los asistentes con marcado interés, mereciendo al final una calurosa aprobación.

A continuación, la señora Aurora de los Santos de Silveira hizo entrega de un hermoso ramo de flores a la señora María M. de Bossero, pronunció palabras de estimación y cariño por los visitantes, cerrando el acto con una plegaria de agradecimiento al mundo invisible.

No queremos terminar esta breve crónica que refleja una pequeña parte del
éxito de estos actos, sin destacar la labor del secretario, señor Baltasar Silveira,
su constante actividad para lograr se
realizara esta visita, el desinterés y contribución de la Institución, así como las
facilidades que proporcionaron a nuestros delegados, que hicieron que éstos se
encontraran en Montevideo "como en casa propia".

Quedará esta visita estableciendo un fuerte lazo de unión, trabajos y acercamiento con el Centro Evangélico Espiritual "Hacia la Verdad", que se encargará de la propaganda y difusión de los elementos doctrinales que le remita la Comisión de Defensa y Propaganda de la C. E. A., así como señalará el punto de partida de nuevas e interesantes visitas de representantes del movimiento espiritista de las dos naciones, que palpitan hermanadas a través del Río de la Plata.

P. A. G.

Corresponsal en el Uruguay

### Certamen Literario del Centenario de "El Libro de los Espíritus"

#### PROGRAMA ARTISTICO Y CULTURAL

La Comisión Organizadora invita a los espiritistas y simpatizantes al ACTO ARTISTICO Y CULTURAL a verificarse el DOMINGO 20 de Abril de 1958, a las 17 horas en el Salón de Actos de la C. E. A. calle Sanchez de Bustamante 463.

Entrega de los Premios. - Música selecta.

Disertaciones a cargo de miembros de la Comisión Sres:
Hugo L. Nale

Agapito Millan

César Bogo

Humberto Mariotti Carlos Castiñeiras.

UN GRAN ACTO PUBLICO EN HOMENAJE A ALLAN KARDEC y "EL LIBRO DE LOS ESPIRITUS"

ENTRADA LIBRE

## Señal del Iniciado

por MANUEL DEL CABRAL

Inquilino remoto de mi casa terrestre, ya era yo antes que aquel minuto adámico, profético, en que sangrara la primera herida . . . la primera de amor . . . suma de pueblo. Hablo de ayer porque también soy hoy, llena mi hoy la infancia de la tierra; hay un huésped en mí que está despierto desde que yo no era . . . es un huésped: más antiquo que la piedra. que el aire. que las aquas. que el fuego. Porque todo . . . todo vino después . . . Sólo Él . . . siempre esencia, pensamiento. Todo en el Uno . . . Él vibrando. y haciendo todo al vibrar. Por eso soy tan viejo cuando pienso. Yo no existo naciendo Yo creciendo no existo. Soy anterior al tiempo. Soy antes que la nada. Soy mi huésped. Yo soy.

Manuel Del Cabral nació en la República Dominicana, en el año 1907.

Ha publicado numerosos libros de poemas y de prosa poemática: Trópico Negro, Compadre Mon, Treinta Parábolas, Chinchina busca el Tiempo, etc.

Ha participado en movimientos literarios de vanguardia, y la hoy llamada "poesía negra" lo cuenta entre sus iniciadores.

En el año 1957, una gran editorial argentina editó una Antología de su obra, significando con ello la importancia de este poeta.

La fecha del 15 de mayo de 1957 debe quedar para siempre en la memoria de todos los espiritistas brasileños. Todo hace creer que tué ese día en que por primera vez en nuestra patria, tué dictada una clase de doctrina de la Tercera Revelación en un establecimiento oticial de grado secundario y medio. Esto aconteció en el Instituto de Educación "Torcuato Caleiro", en esta ciudad de Franca, cuando su director, en una actitud digna e imparcial, reconoció propio aceptar el requerimiento que le dirigeran los alumnos espiritistas de la escuela, pidiendo que les tueran dictadas clases de la religión que adoptan.

En una ceremonia simple y edificante, presidida por la profesora del establecim.ento, doña Alcira Delfino Machado, realizóse la clase inaugural. Un grupo de correligionarics compareció a esa solemnidad y la clase fué dictada por el compañero doctor Tomás Novelino. En síntesis, habló éste sobre el triunfo que representaba ese acontecimiento e hizo una disertación sobre el Espiritismo como Cristianismo Redivivo y doctrina que tanto atiende al corazón como a la razón. En seguida, el Hno. Agnelo Morato, en palabras breves y juiciosas, se dirigió también a la clase. Los dos oradores insistieron en recomendar calma y tolerancia por parte de los discípulos, pues naturalmente hacíanse esperar ironías malsanas y aun accidentes dolorosos a breve tiempo.

Ese primer día de clase fué ésta administrada en dos períodos: por la mañana a las 7.50 horas, a los cursos de gimnasia y colegial, y a la tarde, a las 13.50 horas, en los cursos normal y también de gimnasia. En ambas ocasiones estuvo el aula repleta.

Con este gesto los espiritistas de Franca entrarán en plena lucha de libre voluntad, pues saben ellos que ponen fuego en la estopa que lleva al polvorín. Saben de antemano que todo ello no será fácil. Naturalmente habrá recursos y demarches para intimidar a las clases iniciadas,

ya que no es con gusto que se pierde terreno en la dominación de las conciencias por tantos siglos esclavizadas; no es de buen grado que se ve caer de la cabeza la corona del poder y con ella el cetro de la dictadura por tanto tiempo sustentada dominadoramente.

Es obvio que el mejor recurso, ya que las leyes son claras y la enseñanza de las diversas religiones pueden ser dictadas en los establecimientos de enseñanza oficial: todavía más ahora que las aulas de religión, aquí en San Pablo, dependen del número de alumnos que se propongan recibirlas es querer probar que el Espiritismo no es religión. Llámeselo ciencia o filosofía, o también las dos cosas, mas no se le niegue la acción religiosa, pues sólo así no estará encuadrado en las leyes que permiten la enseñanza religiosa en las escuelas oficiales. Esto mismo se tiene hecho con motivo de los censos, procurando impedir que los más ingenuos confirmen su credo religioso.

Están pues, de parabienes los espiritistas francanos. La lucha vendrá, el fuego crepitarà, la caldera hervirá, y así ellos tendrán oportunidad de luchar mucho y de hacer conocer bien el nombre bendito del Consolador Prometido por Cristo de Dios. Que la bomba estalle luego y repercuta por todo el Brasil, es lo que se desea. Y que el Padre nos dé fuerzas para sustentar la antorcha de la verdad eterna en la batalla cruda que se aproxima.

¡Espiritistas del Brasil! ¡Cristianos de este pedazo de mundo que se llama Patria del Evangelio!, aquí tenéis vuestro legado. Reivindicad nuestros derechos, o mejor, los derechos de la Doctrina de Cristo. ¡Cumplid vuestro deber en ese sentido! ¡Que este año del Primer Centenario de la doctrina espírita codificada sea pleno de realizaciones nobles y provechosas en todos los terrenos del bien y en todos los sentidos de la difusión de la luz de la Verdad!

Traducido por C. B. B. del periódico "A Nova Era", de San Pablo (Brasil). Edición del 31 de mayo de 1957.

EL HOGAR ESPIRITA "AMALIA D. SOLER" será pronto UNA REALIDAD con el aporte de TODOS LOS ESPIRITISTAS

### NO CONOCIO EL AMOR

Por Carlos Muzzio Sáenz Peña

Como el tejedor trenza sus hilos y el artífice hilvana sus perlas. así tejo yo los hilos del sentimiento e hilvano las perlas de la poesía. Entra en mi jardín. Oculto en el follaje, bajo los rosales en flor, está el solitario banco de piedra. Allí sentados, unidos nuestros brazos y nuestros corazones, te contaré la historia de Ibrahim, el alfarero. que vivió sin amor.

"Esta es la historia de Ibrahim, que vivía solo, que desdeñaba a los hombres y huía de las mujeres. Con sus descarnadas manos amasaba la húmeda arcilla, y de ella modelaba copas y vasijas. Eran éstas de distintas formas gruesas y toscas, finas y esbeltas; pero todas, todas guardaban el amargo sabor del barro de que estaban hechas; y esa amargura se la comunicaban a los líquidos que contenían.

"Un día del pasado estío, en que el sol, semejante a mortífero dardo, caía a plomo sobre la tierra, marchaba Ibrahim por el polvoriento camino; venía de la vecina villa a donde fué a vender su mercancía.

"Al llegar a las murallas de la ciudad se detuvo junto a la fuente; la sed del mediodía le atormentaba.

"Allí encontró a una doncella que llenaba su cántaro de agua fresca y cristalina. Era hermosa como la luna —si ésta tuviera el talle del ciprés—; era bella como el ciprés —si éste tuviera los senos redondos como la luna—. Sus dedos juqueteaban con el agua transparente y sus uñas parecían traviesos pececillos de colores. Dióle de heher a Ibrahim, y el agua tenía un sabor delicioso, como nunca lo había gustado.

"-¿Dónde has encontrado cántaro tan maravilloso que transforma el agua de humilde manantial en un líquido tan dulce que sólo puede compararse al que brota en la fuente de al-Kafur? —preguntó el caminante.

"-Ibrahim, el alfarero de Gazna, los fabrica -le dijo la muchacha.

"-Yo sov Ihrahim v mi casa está en Gazna; pero a fe mía aue jamás he modelado cántaro alguno cuyo contenido no ofrezca la amaraura de la hiel.

"Desde ese día el pobre alfarero se puso con aran empeño a fabricar un cántaro que trascendiera al aqua un delicioso sabor. El torno airaba sin detenerse de la mañana a la noche, y a la noche volvía a cirar verticinosamente: Ibrahim moldeaba, amasaba y volvía a moldear arandes trozos de arcilla.

"Cierto día los vecinos se sorprendieron de no oir el zumbido del torno, que parecía quejarse continuamente. Ibrahim había muerto; había abandonado este triste mundo sin austar, otra vez, agua tan dulce como la que le brindó la doncella de la fuente.

"Ese áspero sahor que amaraó la vida del desdichado Ibrahim no estaba en sus labios; se alojaba en su corazón, huéríano de amor v vacío de amistades."

No suspires por Ibrahim, que ya no existe; apoya tu cabeza en mi hombro, acerca tus labios a los míos y dame a beber de ellos ese licor más dulce que el que gustó Ibrahim, el alfarero, que no conoció el amor



### El Rumor de la Colmena

#### FEDERACION ARGENTINA DE MUJERES ESPIRITAS

### CONVERSEMOS DE NUESTRA QUERIDA AMALIA

Obras son amores. Al evocar la frase tan mencionada por Amalia, en este mes en que se rememora en todo el ambiente espírita la fecha de su desencarnación, la Federación Argentina de Mujeres Espíritas, como homenaje a tan auerido Espíritu, hace un llamado a las hermanas y hermanos, recordando que son llegados los momentos de demostrar con hechos que la máxima de Amalia no ha sido desoída por los espiritistas. Cuando en el seno de la F. A. de M. E. se gestó el propósito de fundar el Hogar que albergara a la madre soltera desvalida, surgió como un ensalmo la idea de colocar esta magnífica obra bajo la advocación de la insigne mujer que tanto hizo por los desamparados. Ella, desde su sitial en el espacio alentó, sin dar lugar a desfallecimientos este afán. Tomóla en sus manos luego la comisión especial de Ayuda Social, la que se halla en vísperas de poner esa obra en las vías de la concreción. Es oportuno entonces, que desde nuestra columna invitemos a nuestras hermanas abejas a adherirse a tan magna obra.

Bien está que aseguremos nuestra fe estudiando los principios doctrinales con toda atención y cariño, pero no debe terminar allí nuestro punto de mira. Si queremos demostrar que hemos asimilado correctamente sus consecuencias morales, esto en especial, debemos ponernos en acción para tratar de aplicar las nociones aprendidas en la vida práctica.

Apoyemos entonces en esta ocasión a una acción social humanista en marcha. Concurramos con nuestra colaboración para que el Hogar Espírita Amalia D. Soler sea en breve plazo una realidad concreta. Brindemos nuestro corazón y nuestro esfuerzo en salvaguarda del ser que por contingencias de la vida necesita la atención, la ayuda y el consejo de las almas templadas en el fuego sagrado del Espíritismo.

OBRAS SON AMORES pues, cumplamos con esa consigna y cumpliremos debidamente con Amalia.

#### NOTICIERO

Abejas amigas, a la salida de la presente edición ya hemos iniciado nuestras actividades del año. Invitamos a todas a hacerse presente en la secretaría cuando deseen informarse sobre cualquier asunto relacionado con la actividad de la F. A. de M. E., los días viernes de 7.30 a 19.30. Charlas femeninas

Continuaremos en este ejercicio con las ya acostumbradas reuniones del último viernes de cada mes, a las 17 horas, rogando la asistencia a estos actos que nos han de servir para aprender a desempeñarnos en el uso de la palabra ante el público y cambiar opiniones sobre los distintos temas a tratarse, siempre sobre la doctrina y todos sus derivados concernientes.

#### Visitas de sociedades

Comenzaremos las actividades del año con nuestras acostumbradas visitas a las sociedades hermanas. A la salida de esta edición ya algo se habrá hecho en tal sentido. Por lo pronto, durante los días 26 de febrero al 2 de marzo, nuestra secretaria del interior, Hna. Margarita Testa, acompañada de la secretaria de auxilio, Hna. Emilia Fiamberti, visitaron las sociedades de Mar del Plata: "Amalia D. Soler", "Universal" y "Pancho Sierra". En éstas se cambiaron opiniones respecto a nuestro específico movimiento. En la misma oportunidad, habiéndose producido la desencarnación de la esposa del correligionario marplatense, D. Hugo Paolicci, estas compañeras se trasladaron a su domicilio haciéndole presentes las condolencias de nuestra comisión.

Con el mismo propósito se trasladaron las hermanas Testa y Fiamberti a Lobería, donde tuvieron oportunidad de conversar con los representantes de las dos sociedades locales confederadas: "La Luz del Porvenir" y "Hacia la Verdad".

Nuestra hermana presidenta, Clara de Acuña y la Hna. Rosa de Bianco, visitaron a su vez a la sociedad de Necochea, "Camilo Flammarión".

#### (Sique en la pág. 69)

# MOVIMENTO ESPITITO NACIONAL Y EXTRANJERO

#### PROPAGANDA REALIZADA POR LA FE-DERACION ESPIRITISTA DE LA PRO-VINCIA DE BUENOS AIRES

Con la colaboración del señor Humber Mariotti, el organismo del epígrafe realizó varios actos de propaganda espírita, la cual comenzó en Mar del Plata con una disertación sobre el tema: "El Espiritismo en la hora actual del mundo". Se realizaron, además, otros actos en la ciudad de Necochea, en la "Biblioteca Pública Camilo Flammarión", donde se desarrolló el tema "El ideal espírita en la vida cotidiana", el cual fué escuchado por numerosa concurrencia.

Además, la Federación Espiritista de la Provincia de Buenos Aires, realizó otro importante acto de propaganda en la sede de la Sociedad La Luz del Porvenir, de Lobería, el cual resultó de efectos extraordinarios por la concurrencia de personas apostadas alrededor del local debido al uso de altavoces, que hizo posible que la conferencia fuera escuchada por mucha gente desde la calle. En este acto, el señor H. Mariotti desarrolló el tema "Actualidad de la filosofía espírita".

Nuevamente en la ciudad de Mar del Plata el disertante volvió a ocupar la tribuna de la importante institución local "Sociedad Espiritista Universal", en la cual abordó temas doctrinarios que fueron recibidos con beneplácitos por la concurrencia. Por último, se llevó a cabo un importante acto de divulgación espírita en el Teatro-Cine Colón, situado en pleno centro de la ciudad, en cuya oportunidad el orador desarrolló el tema "Las tres rebeliones contemporáneos frente al pensamiento espírita".

Debemos consignar que todos estos actos de propaganda se realizaron desde el 1 de enero al 10 de enero de 1958 con el decidido apoyo de don Raúl García, verdadero trabajador de la Causa Espírita en la zona sur, siendo secundado por los señores Chalut, Ballejo, Paulicchi, Damario y todas las sociedades espíritas pertenecientes a la Federación Espírita de la Provincia de Buenos Aires. Además, se llevó a cabo un hermoso acto doctrinario en la Sociedad Pancho Sie-

rra, donde el señor H. Mariotti desarrolló el tema "La vida espírita de don Francisco Sierra".

Acompañaron con su grata presencia, en casi todos estos actos, los señores Antonio Cillo e hijos Antonio y Stella y los jóvenes Víctor Ariel y Rosita Bossero y la señorita Hebe Iris Mariotti, todos ellos componentes del Departamento de Defensa y Propaganda del Espiritismo, organismo interno de la Confederación Espiritista Argentina.

Cronista

#### ESTRECHANDO VINCULOS HACIA EL INTERIOR

En nombre de la CEA, de la F. A. de M. E. y de las comisiones de Ayuda Social y Defensa y Propaganda, partieron hacia Mar del Plata el 26 de febrero pasado, los hermanos César Bogo, Margarita de Testa, Emilia de Fiambreti y Ricardo Testa, con el fin de interesar a los hermanos de esta localidad y de Lobería, en los fines propuestos por cada uno de esos organismos, haciéndolos partícipes de las necesidades e inquietudes que han de ser puestas en tales obras para su éxito

El mismo día 26, por la tarde, acudían los visitantes a la sede de la sociedad local "Amalia D. Soler", donde luego de una sesión mediúmnica, de turno ese día, se pudo dar comienzo a la actividad dispuesta a tal fin. Al siguiente día, concurrían a la sociedad "Universal", en la que los visitantes fueron invitados a hacer uso de la palabra, exponiendo ante la atención general, los propósitos que inspiran a sus distintas representaciones. El día 28, parte la delegación a Lobería y en la tarde son reunidos los dirigentes de las sociedades locales: "Luz del Porvenir" y "Hacia la Verdad", con los propósitos ya aludidos, exponiendo cada uno de los delegados los planes a realizarse y lo que se esperaba de la colectividad espírita general. Vuelta la delegación a Mar del Plata, concurría el sábado 1º de marzo a la sede de la sociedad "Pancho Sierra", de Mar del Plata, donde tuvieron ocasión los visitantes de participar de una sesión de las acostumbradas en esas fechas, con la participación de diversos

oradores, que expusieron con claridad y hondo sentido del tema, problemas de índole doctrinal, con lo cual pudo constatarse la buena disposición de las personas que con la señorita Aurora Redondo a su frente, tiene el compromiso de orientar por la senda kardeciana a esa entidad. En la ocasión ocuparon los visitantes la tribuna, alentando a los constituyentes de esa entidad a prosperar en sus anhelos y a contribuir en el movimiento federativo, con mayor enjundia, de modo de dar a éste el alcance que le corresponde.

Una gira relámpago, con la cual estos hermanos usaron los días de sus vacaciones anuales para vincular a los hermanos del interior, a la acción que aquí en la Capital se efectúa con todo ahinco y que para que fructifique debidamente debe contar con los esfuerzos y el aliento consciente de toda la colectividad espírita del país.

#### EN SUECIA

Con un total de 28 sociedades afiliadas y de 1.800 miembros individua'es, la "Unión Spírite Suedoise", obtiene, en todo el país un interés popular creciente para el Movimiento y un respeto aumentado también por parte de la prensa

Bajo la presidencia de. M. Magnus Bernstrom, de Gothenburg, quien, hasta estos últimos tiempos, fué secretario general, la Unión ha concentrado sus esfuerzos para consolidar la posición de las diferentes Sociedades ya fundadas y ha intentado crear nuevas sociedades en las ciudades en que el Movimiento nunca había sido representado. El presidente ha hecho una larga jira en toda Suecia para dar instrucciones y dictar conferencias. Un cuaderno de 50 páginas mimeografiadas ha sido preparado y publicado para todas las Sociedades: resume la la historia y la filosofía del Espiritismo y da instrucicones acerca del modo de organizar una sociedad

Jiras de conferencias han sido rea'izadas en los diferentes grupos y también, con dificultades acrecentados, jiras de médiums. Pero, siempre, con la actual escasez de médiums, es difícil obtener los servicios de médiums que acepten efectuar tales jiros.

Conferencias púb'icas han sido organizadas por la Sociedad Espírita de Estockholm (900 miembros). 6 reuniones por año atraen un público de 500 personas, aunque ninguna experiencia psiquica sea realizada, ya que esto es aun ilegal.

Jan Fridegard, eminente escritor sueco, es un conferencista apreciado y un espírita conven-

Recuerde

renovar su suscripción a

LA IDEA \* cido. Lo confirmó recientemente cuando los diarios le entrevistaron en ocasión de su 60° cumpleaños. La radio le dió la oportunidad de un debate con un médico sobre "La vida después de la muerte" y, ségún los comentarios de prensa del día siguiente, Fridegard salió vencedor. Es un signo favorable el que las autoridades de la radio autoricen los temas psíquicos para difundir en las ondas.

M. Len Lloyd, presidente de la F. S. I. y Mme. Bertha Harris, célebre médium, visitaron la Suecia en 1954, así como también Mme. Jean Thompson, otra célebre medium escocesa, en 1957.

La Unión acogió a la "Unión Spírite Nordique" en Gripsho'm (Suecia) del 3 al 13 de agosto de 1956, cuando su Convención Bienal de 10 días. 150 participantes habían venido a Suecia, de Dinamarca, de Finlandia y de Noruega.

En resumen, en Suecia, las condiciones mejoran, pero queda por realizar aún mucho trabajo para que el Movimiento alcance la actividad que queremos conferirle.

(Informe traducido por el Comité de Organización del Congreso Internacional de París).

Traducción de Jane Authiévre (Extraído de "Spiritualisme Moderne" de enerofebrero 1958)



FUNDAMENTOS CIENTIFICOS FILOSOFICOS DE LA SUPERVIVENCIA CON REENCARNACION

Por José S. Fernández y Luis Di Cristóforo Postiglioni

La Editorial Constancia ha lanzado a la circulación el libro que encabeza estas líneas, cuyos autores son los estimados correligionarios que mencionamos arriba, conocidos en todo el ambiente espírita por sus actvidades en la difusión de las principios doctrinales del Espi-

La obra contiene la tesis presentada por estos hermanos al Segundo Congreso Internacional para el Estudio de la Reencarnación verificado en Buenos Aires, en noviembre de 1956.

La Comisión Científica del Congreso aprobó por unanimidad esta tesis y recomendó al Congreso su publicación, entendiendo que satisfacía las condiciones necesarias para la difusión racional y científica de la Reencarnación.

Conviene destacar que los autores conocen y emp'ean en este importante trabajo la termino'ogía científica moderna, metapsíquica Y parapsicológica, mediante la cual estab'ecen una adecuada correspondencia con el 'éxico empleado por los maestros del espiritualismo mo-

Recomendamos muy especialmente a los dirigentes de las sociedades espírilas, a los adeptos y simpatizantes su lectura e incorporación a las bibliotecas sociales, en la seguridad de contar con un valioso aporte para el estudio de la Reencarnación, desde los ángulos científicos y filosóficos.

Señalamos a los profanos, amigos de negar con argumentos demasiados rebuscados, la iectura de esta obra, en la seguridad de que podrán valorar las riquezas que encierra este principio, así como las sólidas bases en que se apoya.

S. A. B.

### Nuevas Autoridades

Las sociedades hermanas que mencionamos a continuación han procedido a la renovación de los miembros de sus respectivas comisiones directivas. A todos ellos les deseamos una feliz y activa actuación en la difusión de los principios doctrinales, en la orientación de sus trabajos y el éxito de todas las iniciativas que emprendan para la buena marcha institucional.

PAZ, AMOR Y ELEVACION, de Bahía Blanca. - Presidente, Sr. Habli Salomón; vicepresidente, Sr. Antonio D. Cuadrado; secretario, Sr. Noé Jordan; prosecretario, Sr. José M. Alonso; tesorero, Sr. Jorge Puccinelli; pro esorero, Sr. Leoncio J. Sous; vocales, Sres. J. Verdini, O. Alonso, C. J. Benedetti y J. Izquierdo.

MANUEL GONZALEZ SORIABO. - Presidente, Sr. Gernardo Pío Roldán; vicepresidente, E.da Gera d; secretario, Ensor Rubit García; prosecretario, María Monterde; tesorero Andrés Bertolo; protesorero, Remedio Soler; bibliotecario, Rosario Trípodi; vocal 1º, Valencia A. de Sivori; vocal 2°, Cosme Bracamonte; fiscal 1°, Plácido Miranda; fiscal 2º, Aido J. Micucci; fiscal suplente, Justo Frende; vocal suplente, Aristóbu o Pera ta; administrador general, Rosario Trípodi; delegado a la C. E. A. año 1958/59, Justo Frende; suplente, Bernardo Roldán.

Espiritismo Verdadero, de Rafaela (Santa Fe). — Presidente, Guerino A. Marz.oni; vicepresidente, Dante Culzoni; secretario, Romeo J. Molfino: subsecretario, Hermes Culzoni; tesorero, Herminio Bertolaccini; vocales, Arnoldo Culzoni, Francisco Plensa, Anionio J. Andretich, Angel J. Pitton, E.i Drubich, Agustín Núñez.

FELIX ARRIGONI (Adelante y Progreso). -Presidente, Santos Di Nápoli; vicepresidente, Eladio E. López; secretario general, Angel De Biase; prosecretario, Oscar N. Cianciarulo; tesorero, Jorge A. Arrigoni; protesorero, Oscar Zanfraceschi; vocal tifular 1ª, Urbano Acea: vocal titular 2º José A. Gutiérrez; vocal iitular 3º, Ricardo Russo; vocal suplente 1º, Américo J. Di Nápo i; vocal suplente 2º, Bruno Zanıranceschi; vocal suplente 3°, Miguel Rasola; revisador de cuentas 1º, Juan Dourron; revisador de cuentas 2°, Francisco Mulieri.

LA FRATERNIDAD, de la Capital. - Presidente, Sr. Antonio Me.o; vicepresidente, Sr. Vicente Palese; secretario, Sr. Eulogio J. Varela: prosecretario, Sr. Juan Lado; tesorera, Sria. María J. Fernández; protesorero, Sr. Emi io Dinten. La vocalia cuenta con el concurso de ocho miembros.

LUZ, JUSTICIA Y CARIDAD. - Presidente, Sr. A fredo Alba; vicepresidente, Sra. Manuela de Groba; secretario general, Sr. Bernardo Salmerón; secretario, Sr. José Mariani; prosecretario, Sr. Roque Cugliari; tesorero, Sr. Carlos N. Fontinovo; protesorero, Sr. Luis Morel o. Cinco vocales han sido designados para colaborar en los trabajos de la C. D.

COMISION DE RELACIONES ESPIRITISTAS. de Córdoba. - Presidente, Sr. Rodolfo Trefiglio; vicepresidente, Sr. Marcelino Ferrer; secre aria, Sra. Carmen C. de Zalazar; prosecretario, Sr. Antonio Cantarella; tesorero, Sr. Alejo Zalazar; protesorero, Sr. Carlos Ferreyra. Integran la comisión tres vocales titulares y dos suplentes, así como dos revisores de cuentas.

Integran esta comisión las siguientes sociedades: Evolución, Víc.or Hugo, La Voz de jesús, Aurora, Colegio Espiritual Angela Alcira y la Voz del Silencio.

Para los primeros días del mes de abril tiene proyectada la verificación de un gran festival artístico en un teatro de Córdoba a total beneficio del Hospital Espírita.

ASOCIACION CONSTANCIA. - Esta sociedad, decana de las Instituciones Espíritas del país, cumplió el 8 de febrero el LXXXI aniversario de su fundación con un acto íntimo, aprovechando para hacer llegar un fraternal saludo a todas las Sociedades Espíritas.

Abierto el acto con palabras alusivas por el Presidente de la Asociación, señor Carlos L. Chiesa, se llevó a cabo una interesante sesión medianímica con la colaboración de varias entidades espirituales que hicieron presente su testimonio de alegría por la afirmación de la obra doctrinaria que se lleva a cabo.

"La Idea", se asocia a tan fausto acontecimiento, retribuyendo su cordial saludo.

SOCIEDAD LUZ Y VIDA, de San Fernando.-De acuerdo a las disposiciones estatutarias, tuvo lugar el día 2 de marzo del corriente año, la convocatoria anual de la asamblea, la que se llevó a cabo con gran concurrencia de aso-

Abierto el acto por el presidente y la presen ación del delegado de la C.E.A., hermano Hugo L. Nale, quien presentó el saludo de la C.E.A., y expuestos conceptos de colaboración, se dió lectura al acta anterior, balances y memorias, los que luego de algunas aclaraciones fueron aprobados.

De inmediato se procedió a la renovación parcial de la comisión directiva para el nuevo ejercicio, con lo que se dió por terminada la asamblea.

#### Homenaje a Amalia

El día 27 del corriente se renovará la recordación a Amalia, con motivo de cumplirse un año más de su desencarnación. Esta vez tendremos la satisfacción de compartir esta recordación con todos los suborganismos de la C. E. A. en dos actos so-

lemnes que comenzarán ese mismo día en los salones de la Central con una reunión artístico literaria, finalizando el domingo 4 de mayo, en el solar de Bella Vista, donde se inaugurará oficialmente el Hogar para la madre desvalida, que llevará el nombre de la gran Cantora del Espiritismo.

H

#### DE LOS ARTICULOS PUBLICADOS SON RESPONSABLES SUS AUTORES

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia sobre los mismos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIO	NC	
Año	\$	36.—
Semestre	,,	20.—
Número suelto		

EXTERIOR

Año ..... \$ 40.—

Las renovaciones deberán hacerse antes de finalizar diciembre de cada año.

#### TABLERO DE SOCIEDADES

Sociedad Espiritista "ELEVACION" (Adherida a la C. E. A.)

Sesiones doctrinarias: Miércoles a las 17 horas. Mediumnímicas: Miércoles a las 18.30 hs. Emi.io Lamarca 2355 Capital

#### Sociedad 'LA FRATERNIDAD"

(Adherida a la C. E. A.) Fundada por Antonio Ugarie en 1883

Sesiones: Martes 20.15. - Sábados 16.30. Donado 1124 Buenos Aires

#### Sociedad "LA HUMILDAD"

(Adherida a la C. E. A.) Sesiones a las 17 horas. 1er. sábado y 3er. miércoles, lectura comentada; sábados y miércoles restantes, sesiones mediumnimicas.

> Sociedad Espiritista EVOLUCION (Adherida a la C. E. A.) GALEOTTI 1345-1349

Barrio Gral. J. B. Bustos (ex barrio Firpo) Córdoba

Sociedad Espiritista AMALIA DOMINGO SOLER (Adherida a la C. E. A.) Chacabuco 5078 Mar del Plata

Asociación Espírita AMORY CARIDAD

Biblioteca "Dra. Teresa de Avila" Fundada el 28 de enero de 1954

Lunes: Estudio teórico - Miércoles: Desarrollo Sábados: Sesión medianímica, de 20 a 22.30 Salcedo 2799 Capital

Sociedad "LUZ Y VIDA"

(Adherida a la C. E. A.)

Sesiones: Miércoles, de 15.30 a 17. Jueves, de 20.30 a 22 hs.

Sarmiento 1460

San Fernando

Asociación Espiritista LUZ Y VIDA (Adherida a la C. E. A.)

Sesiones: Martes, 15 hs. Mediumnismo: Miércoles 2º y 4º, 20 hs. Clarividencia: ler. miércoles. Ses. Mediumnica. Ses. para socios solamente. Jueves 1° y 2°, 20 hs., respectivamente. Des. Median. V.P nes 1º al 4º. Ses. Med. y Adc. Espiritual.

Independence 3488

**Buenos Aires** 

Sociedad Espiritista "EL TRIANGULO" Sesiones medianímicas: Sábados, a las 18 hs. Miércoles, a las 19 horas.

Lemos 113

Avellaneda

Sociedad EL PROGRESO

Nahuel Huapi 5857 - Capital Adherida a la C. E. A. - Fichero culto 134 Días de sesiones: Medianímicas lunes y viernes, de 18.30 a 21.30 horas. Desarrol'o: 1º y 3º viernes y último sábado de cada mes. - No se admiten visitas en los días de desarrollo.

> Sociedad SENDERO DE LUZ (Adherida a la C. E. A.)

Compñ de Ins. Fichero de Cultos Nº 95

Sociedad LUZ, IUSTICIA Y CARIDAD (Adherida a la C. E. A.)

ler. sábado: Conferencia a las 16 hs. - 2º, 3º, 4° y 5° miércoles, a las 20: Escuela Espírita. 2º domingo, a las 15: Reuniones culturales. Ze'ada 4460 Buenos Aires

Sociedad Espiritista JUANA DE ARCO (Adherida a la C. E. A.)

Sesiones: Miérco es a las 20.30 hs. - Domingo lectura comentada, a las 17 hs. Lunes y jueves: sesiones medianímicas y de orientación.

Pasaje Irigoyen 1978 Rosario

Circulo de Estudios PROGRESO ESPIRITA (Adherida a la C. E. A.)

Bca. "Francisco Barranquero" Charlone 950 Buenos Aires

Sociedad ALLAN KARDEC

(Adherida a la C. E. A.) Reuniones: Sábados de 17 a 19 horas. Jueves, sesión de estudio, de 17 a 19 hs. Saavedra 1186 Buenos Aires

CIRCULO "P S Y K E" De Estudios Filosóficos y Metapsíquicos (Adherida a la C. E. A.)

Av. Corrien'es 4533 Buenos Aires

> Sociedad JOAQUIN MORA (Adherida a la C. E. A.)

Sesiones: Sábados y Domingos, a las 16 horas. Cervantes 1703

> Centro "ALLAN KARDEC" (Adherida a la C. E. A.)

Alvarado 3535

Mar del Plata Biblioteca MANUEL GONZALEZ SORIANO

(Adherida a la C. E. A.) Lunes a viernes, de 19 a 21 horas. "Sociedad Espiritista Racionalista" Sesiones experiment.: Sábado, 20 a 22 Pavón 2957 Buenos Aires

Sociedad ESPIRITISMO VERDADERO (Adherida a la C. E. A.) Güemes Nº 615, Rafaela, F. G. B. M. (Provincia

de Santa Fe)

Sociedad Espiritista "EVOLUCION" Días de sesiones: Sábados de 16 a 19 hs. Se admiten visitantes

RAMON L. FALCON 2327, 2º piso, depto. 6 Sociedad Espiritis'a "LA LUZ DEL PORVENIR"

(Adherida a la C. E. A.) Sesiones doctrinarias: domingos 15.30 a 17 hs. Francia 44 - Loberia, F. C. R.

Sociedad "LA HERMANDAD"

(Adherida a la C. E. A.) Sesiones: Jueves y sábados, a las 20 horas, por invitación.

Sábados se admiten visitantes Ciudadela, F.N.D.F.S. Muñoz 279

ASOCIACION "ADELANTE"

Avda. San Martín 5250 - Buenos Aires (a medicuadra de Nazca)

ENSEÑANZA GRATUITA

Conjunto Juvenil "Dr. Ricardo Gutiérrez" Para jóvenes de ambos sexos, desde 14 años, como alumnos, y para cualquier persona, sin limitación de edad, como oyente de Historia e introducción al Espiritismo, Física, Astrología, Filovosía y Moral. Oratoria según el Espiritismo.

Academia "Amalia D. Soler"

Corte y Confección. Bordado a Máquina y a mano. Labores. Dibujo. Pintura. Encuadernación. Fabric. de juguetes. Preparación de alumnos primarios.

Conjunto Infantil "Omar Borgia"

Enseñanza espiritual para niños desde los primeros meses hasta los 14 años, el primer domingo de cada mes, a las 16 horas.

Centro "BENJAMIN FRANKLIN"

Fundado en el año 1913 (Adherida a la C. E. A.)

Reuniones: Jueves, exclusivo para socios. Sábados, estudios doctrinarios, a las 20 horas.

Paraguay 4728

Sociedad PAZ, AMOR Y ELEVACION (Afiliada a la C. E. A.)

Undiano 18 Bahia Blanca

> ASOCIACION "LEON DENIS" 21 de Junio 548 - General Roca Rio Negro - F. G. R.

Sociedad VERDADERO ESPIRITISMO (Adherida a la C. E. A.)

4 de Enero 2551 - Santa Fe - F. G. B. M.

Sociedad FELIPE SENILLOSA (Adherida a la C. E. A.)

Pinto 358 - Pergamino - F. G. B. M.

Sociedad HACIA EL PROGRESO (Adherida a la C. E. A.) Loberia - F. G. R.

Centro Espiri'ista "IDEALISMO" (Adherida a la C. E. A.)

Días de sesiones: Miérco'es, a las 21 horas. Sábados, a las 17.15 horas

Acha 2345

Manuel Campo 599

Depto. 1º

Carital

Sociedad "LUZ DE LA PAMPA" (Adherida a la C. E. A.) Sesiones de estudio: Martes de 20.30 a 22.30. Coronel Gil 64 Santa Rosa

(Provincia La Pampa, F.D.F.S.)

Sociedad AMALIA DOMINGO SOLER Adherida a la C. E. A.

Días de reuniones: Martes de 18.30 a las 20.30. - Viernes de 18.30 a 20.30

#### CIRCULO EXPERIMENTAL DE PSICOLOGIA APLICADA A LA SOCIOLOGIA

Personería Jurídica: Decreto Nº 8992 Fichero de culto Nº 313

THAMES 950 T. E. 54 - 5942

REUNIONES MIERCOLES Y SABADOS de 16.30 a 19 horas

#### ATENEO DE PROPAGANDA ESPIRITISTA "ALLAN KARDEC"

(Adherida a la C. E. A.)

láticas doctrinales y conferencias, los sábodos a las 18 horas

General Lemos 113 Avellaneda (altura Avda, Mitre 2050)

Sociedad HACIA LA VERDAD

(Adherida a la C. E. A.) Calle 19 Nº 847 - Balcarce - F. C. R.

Sociedad ESPIRITISTA UNIVERSAL (Adherida a la C. E. A.)

Biblioteca "Antonio Barberán"

Sesiones Mediumnímicas: Sábados, 16 horas.

Ing. G. Marconi 1345 - Mar del Plata - F.GR.

Centro "FELIX ARRIGONI" (Adherida a la C. E. A.)

Biblioteca: Dr. Luis Echeverría. Sesiones: Miércoles, a las 20.45. Se admiten visitantes. Lunes y Viernes, a lac 20.45, para socios solamente.

Humboldt 842

Buenos Aires

Sociedad "TE PERDONO" (Adherida a la C. E. A.)

Sesiones de Estudio: Miércoles, a las 21 horas Calle 11 Nº 1532 - La Plata

> Centro "PERSEVERANCIA" (Adherida a la C. E. A.)

Sesiones doctrinarias: Sábados, a las 18.30 horas. - Se admiten visitantes.

Berón de Astrada 5753 - Tablada - F.N.D.F.S.

SOC. ESPIRITISTA "LUZ Y VERDAD"

Sesiones mediumnímicas. Conferencias. Lecturas comentadas. - Enseñanza de Esperanto. Taller de costura. - Divulgación doctrinaria. Revista Bimestral: "Luz y Verdad"

Calle 2 Nº 1560 - Cnel. Pringles - F.G.R.

Sociedad "LUZ Y VERDAD" (Adherida a la C. E. A.)

Sesiones: Lunes, a las 14.30 horas, y sábados, a las 18.30 horas Escuela Espírita: Sábados, a las 17 hs. Belgrane 282

L Lanús

José Ingenieros

#### Cartelera de Avisos

#### SOCIEDAD LUZ Y PROSPERIDAD

(Adherida a la C. E. A.)

Reuniones: Sábados de 16 a 18 horas Miércoles de desarrollo

Giribone 2373, dep. 6

Capital

H. L. NALE

#### MARTILLERO PUBLICO

Dinero en Hipoteca

Ventas de Departamentos en Propiedad Horizontal (Ley 13.512)

Balances - Representaciones - Sucesiones

J. Bonifacio 765

T. E. 60 - 9028

RESIDENCIAL "MIKEY"

— HOTEL — z

Pueyrredón 918

T. E. 86-1058

Capital

#### VICENTE STEVANO

Muebles, radios, máquinas de coser, heladeras, bicicletas, etc. - Peletería, sastrería, bonetería y anexos. - Joyería y cocinas económicas

SAN JUAN 2811

T. E. 93-0324

#### Dr. MAURICIO RENGART

- Médico -

Homeopatia

Consultas: Lunes - Miércoles y Viernes de 16 a 20 horas, en

R. Peña 541 - piso 1º - Depto. A - Cap. Federal

Consultas: Martes y Jueves, de 16 a 19 horas, en

Victoria 986 (12 de Octubre y Argañaz)
DOCK SUD

Una casión de Servir



Nº 1330 de esta capital, viene prestando un intenso servicio sanitario desde hace más de setenta años y ello lo realiza no sólo en el campo de la rehabilitación física de los seres, sino también promoviendo en todas las salas relaciones de fraternidad entre el cuerpo asistencial y los internados, realizándose asimismo una ímproba labor educacional.

El CLUB INFANTIL LA AMISTAD que reúne a los niños del hospital en una tarea eminentemente fraternal y educativa, se encuentra formando su biblioteca, la cual será modelo cultural y funcionará ininterrumpidamente para todas las criaturas que pasen por este centro hospitalario.

Por tal motivo el Hospital de Niños hace un llamado a todas las librerías, editoriales, instituciones, padres de familia y a todos los niños argentinos, que sirven y aman la cultura mundial, para que envíen revistas, libros de cuentos, de lectura escolar, de enseñanza primaria y otros al CLUB INFANTIL LA AMISTAD, calle Gallo 1330.

Los niños son la esperanza del mundo, su cooperación fraternal permitirá contribuir al logro de un mundo mejor, pleno de salud física y espíritu de fraternidad. Los niños internados del Hospital de Niños, esperan. "De seguro os diao que lo que habeis hecho con una de esas criaturas lo habeis hecho Conmigo".

#### Dr. MARIO GUERRA

Dentista

Días de Consulta: Lunes, Miércoles y **V**iernes, de 15 a 20 horas.

LAS HERAS 3626

T. E. 71 - 0926

### ARTICULOS PARA REGALOS CASA "COCA"

Lencería — Fajas a medida

FEDERICO LACROZE 2447 — T. E. 76-2178

#### ANTONIO CILLO

EMPRESA DE OBRAS Técnico en construcciones

ORO 3058-60

T. E. 71-8340

#### Dr. SALVADOR BARENBOIM

MEDICO - HOMEOPATIA

Martes - Jueves y Viernes, de 16 a 19 hs.

Viamonte 867 - 1er. piso - T. E. 31-6517

### TALLER DE ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL

- BATERIAS -

#### FRANCISCO NEMEC

Avda. Angel Gallardo 910 - T. E. 60-2484

#### Dr. ROBERTO DANTONI

CLINICA MEDICA

Todos los días, de 15 a 16 horas

Pasaje Totoral 919 — Cap. Federal (Alt. E. Unidos 4020) — T. E. 658-8962

#### Dr. J. RICARDO MUSSO

Contador Público Nacional Doctor en Ciencias Económicas

> VIRREY CEVALLOS 1766 T. E. 26-1911

#### SASTRERIA MORETA Y NUÑEZ

Cánning 3145 B T. E. 71 (Palermo) 3523

> CLASES DE PIANO Y SOLFEO ELISABETH CAFFARO

Rivadavia 2631

Depto. "C"

Buenos Aires

### "CASA MARTINEZ" Casimires

Larrea 1129

T. E. 68 - 4958

### OPTICO, TECNICO DIPLOMADO I. MONTEAGUDO

Taller de Precisión

Precios para comerciantes y comisionistas

LIMA 1899 esq. Pedro Echagüe 1105 T. E. 26-6996

#### TINTORERIA "LA FAVORITA"

—de—

JURADO HNOS.

URIBURU 730
(Balcarce - F.G.R.)

#### J. L. y M. L. FERREYRA P.

MARTILLEROS PUBLICOS

Balances - Remates - Comisiones
Admin. Prop. - Hipotecas - Sucesiones

N. VEGA 5271 — URUGUAY 194, piso 1°
T. E. 45-1386 — Buenos Aires

#### VICTORIO SAPIENZA

TECNICO CONSTRUCTOR

Constructor de O. S. N.

Manuel Artigas 6427

Buenos Aires

#### CEMENTERIO UNIVERSAL

— de —

#### LUIS TRAVESARO

Desarmadero de Coches y Camiones usados. — Venta de Repuestos nuevos y usados

SAN MARTIN 2550 — ROSARIO T. E. 80826 y 83094

#### ''GOMART''

Juguetes de goma inflables Aparatos para enfermos

FAJAS DE GOMA

HENRIC Y TARDID

B. JUAREZ 1759

Dto. 2 - Bs. Aires

COLABORE CON NUESTROS AVISADORES

Revista LA IDEA Administración:

S. de Bustamante 463 Buenos Aires Registro Macional Propiedad Intelectual N° 567.605

Fichero de Cultos No 486

Corres Argentiae

TARIFA REDUCIDA

Concesión Nº 732

### **NOVEDADES**

ADLER La Astrología como Ciencia Oculta (El Testamento de la Astro-		
logía)	\$	75.00
HEINDEL. — El Mensaje de las Estrellas		80.00
RAMAKRISHNA. — La Sagrada Enseñanza	11.7	75.00
GURAIEB. — Alquimia Mental		60.00
ORREGO. — Usted y sus Manos		70.00
BLAVATSKY - Glosario Teosófico		050 00
" Doctrina Secreta (tomo 1º) Antropogénesis		
A. D. SOLER. — Hechos que Prueban		
OBEDMAN. — El Enfermo, la Enfermedad, el Médico y la Medicina		
AMADOU. — El Ocultismo		28 00
SPENCER LEWIS Las Mansiones del Alma (Reencarnación del Alma en		20.00
la Tierra)		60.00
SPENCER LEWIS. — Vida Mística de Jesús (nueva edición)	10	60.00
BESANT Y LEADBEATER. — Pláticas sobre el Sendero del Ocultismo (Co-	11	00.00
mentarios a "La Voz del Silencio")		70.00
WOOD. — El Yoga Práctico (Antiguo y Moderno)	4.4	
WOOD. — El Yoga Práctico (Antiguo y Moderno)	11	55.00
NICOLL — La Flecha en el Blanco	10	
LEZAETA ACHARAN. — La Medicina Natural al Alcance de Todos	4.4	120 00

#### Pedidos a EDITORIAL KIER, S. R. L.

Talcahuano 1075

T. E. 41-0507

Buenes Aires

#### RECOMENDACION A LOS ESTUDIOSOS:

#### RENUEVE SUS LIBROS KARDECIANOS

Co	n las nuevas ediciones revisadas y en moderna presntación	tipográfico
	EL CIELO Y EL INFIERNO	34.00
	EL GENESIS	34.00
		34.00
	Agregue la síntesis integral de los postulados doctrinale	S.
	DOCTRINA ESPIRITISTA, de César Bogo \$	12.00

#### Libreria de la CEA

SANCHEZ DE BUSTAMANTE 463

T. E. 86-6314

órgano de la confederación espiritista argentina

### Libros cuya lectura recomendamos

Libror Caya loctara rocomen	CACABAN			
Pensamiento Voluntad, por Ernesto Bozzano				
Mis Experiencias Personales, por Haraldur Nielsson				10.—
Del Inconsciente al Consciente, Dr. Gustavo Geley			**	18 -
Roma y el Evangelio, José Amigo y Pellicer				20. —
El Alma a través de la Historia, Eugenio Bonnemere				
Qué es el Espiritismo, Allan Kardec				
El Libro de los Espíritus, Allan Kardec				34
El Libro de los Médiums, Allan Kardec				
El Evangelio según el Espiritismo, Allan Kardec				
Imitación de Cristo, Clara Galichón				
El Espiritismo es la Filosofía, Manuel González Soriano				
La Filosofía Penal de los Espiritistas, Prof Fernando Ortiz				
Biografía de Allan Kardec				
Juana de Arco, Médium, León Denis				25
radia de Arco, Madiani, Laoit Denis			11	33
EDITORIAL VICTOR HUGO - José M. Mereno 426 - Buenos	Airon	- T. 1	E 1	12-0003

revista espiritista

# dided

Fundada el 1º. de Octubre de 1923

Los Fines y los Medios

Editorial

Las Convicciones Palingenésicas de Jack London

La Vida Intima de Francisco C. Xavier

Política y Espiritismo

C. B. Balbiani

Las "Memorias" de Amalia D. Soler

Juan Soulé

Defensa del Diablo

A. Cillo y V. A. Bossero

Noticias y Comentarios

Año XXXV

MAYO 1958

Nº. 408

\$ 3.50